



## ***Juin 1918: Gérard Cooreman à la tête d'un gouvernement d'union nationale***

Le 31 mai 1918, la Belgique, encore en pleine guerre, changeait de gouvernement. Le chef de gouvernement catholique Charles de Broqueville était alors remplacé par Gérard Cooreman, catholique également.

En temps de guerre, il était convenu que les différences d'opinion politique restent à l'arrière-plan. Mais au fur et à mesure de l'avancement de la guerre, cela devint de plus en plus compliqué. Le gouvernement catholique avait, dès 1916, déjà été élargi à l'opposition (libéraux et socialistes). Deux ans plus tard, il tombait malgré tout et un nouveau chef de gouvernement devait être nommé. Suite à l'occupation allemande, la Chambre et le Sénat ne jouaient aucun rôle formel dans ces importants retournements politiques.

Le ministre d'État Gérard Cooreman avait été président de la Chambre des représentants. C'est d'ailleurs en cette qualité que son portrait fut réalisé par le peintre et sculpteur Théophile Lybaert et qu'il reste visible dans notre salle de lecture. Gérard Cooreman n'était cependant plus membre des assemblées législatives depuis 1914. Il restera à la tête d'un gouvernement d'union nationale jusqu'à la libération, en novembre 1918.

À l'arrière-plan, vous pouvez voir le péristyle du Palais de la Nation, photographié vers 1906 (source: bibliothèque de l'Université de Gand).